

# Expertos anticipan duro invierno en materia de enfermedades respiratorias: Piden reforzar vacunación para superar baja cobertura de 2023

El año pasado, el 65% de los adultos mayores fue inmunizado y el 56% de las embarazadas, lejos del 85% recomendado.

M. CHÁVEZ

El Ministerio de Salud dio inicio el viernes a la campaña de vacunación anual contra la influenza, que está enfocada en los grupos de riesgo como los adultos mayores de 60 años, mujeres embarazadas, niños mayores de seis meses y hasta quinto básico, y pacientes con enfermedades crónicas, entre otros.

El objetivo de la campaña es alcanzar una cobertura de vacunación de al menos 85% en estos grupos de riesgo, para evitar un brote de gravedad durante el invierno. Sin embargo, expertos ya han levantado alertas, considerando que durante la campaña de 2023 no se lograron las coberturas buscadas en varios de los grupos objetivo: por ejemplo, solo el 65% de los mayores de 65 años recibieron su vacuna; entre las embarazadas, apenas el 56%, y el 78% de los niños fue inmunizado. Es por esto que los especialistas hacen un llamado a reforzar las estrategias para este invierno.

Carlos Pérez, decano de la Facultad de Medicina de la Univer-



**COMPRA.**— La adquisición de vacunas para esta campaña contra la influenza significó una inversión de más de \$16 mil millones.

sidad San Sebastián, asegura que “las personas ya estaban un poco agotadas con todo lo que fue el covid y las múltiples dosis de vacunas y se habían olvidado de la influenza, y la gente le fue perdiendo temor a los virus respiratorios”.

Este año, el Ministerio de Salud ya ha advertido que, según el monitoreo que realiza la carte-

ra del escenario que enfrenta el hemisferio norte del continente, se espera que cuando bajen las temperaturas en Chile “haya una alta circulación viral”.

“Para lograr la meta de vacunación este año y mejorar la cobertura en grupos como niños y personas mayores, es fundamental implementar algunas estrategias clave, no basta con ad-

quirir más vacunas y de la mejor calidad (...). Este 2024 se anticipa como un año duro en materia de enfermedades respiratorias”, advierte Sebastián Ugarte, jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos de Clínica Indisa.

Pérez, por su parte, destaca que “va a ser muy importante la comunicación de riesgo para recordar que la influenza es una infección que puede ser bastante grave, sobre todo en los grupos de riesgo, que produce hospitalizaciones y muertes en niños, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas con enfermedades crónicas. Este año, la influenza podría volver a circular de manera más masiva”.

Junto al reforzamiento de la campaña de información, “es crucial asegurar la vacunación en los hogares de larga estadía de adultos mayores, pero también es necesario identificar a personas susceptibles de edades avanzadas fuera de estos hogares”, añade Ugarte.

El especialista indica que para lograrlo es necesario “definir estrategias para llegar a estas personas a nivel local, utilizando registros de la población cubierta por los centros de atención primaria y fortaleciendo los equipos epidemiológicos en este nivel”.

ELISA VERDEJO